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〇日時：6 月 18 日（水）16 時～   

〇場所：第一中学校図書館 

   〇出席者：委員・部員 7 名（3 年学級委員長、IJ 学級委員 2 名、校外部長・副部長、 

        役員選出管理委員長、行事協力委員長）  教員６名  役員８名 

※議決数 21（議案提案時 15） 

 

【会長挨拶】 

 今年度会長を務めさせていただきます岩本と申します。 

 校長先生をはじめ、学年主任の先生方、各委員長の皆様に、お忙しい中ご参加をいただき、本日無事に

第 1 回運営委員会を開催できますことを御礼申し上げます。 

 また日頃より PTA 活動に対し、多大なるご理解とご協力をいただきありがとうございます。特に PTA

会費の集金では学級委員の皆様に、運動会の受付では行事協力委員の皆様に早朝からご尽力いただいたお

かげで、滞りなく作業を終えることができました。重ねて御礼申し上げます。 

 ではここで、今年度 PTA 本部役員の紹介をさせていただきます。学級委員・役員選出管理委員担当、

副会長の水野さん、行事協力委員担当、副会長の岡林さん、校外部・陶芸サークル担当、副会長中森さん、

庶務の佐藤さん、宮島さん、会計の服部さん、松永さん、会長の岩本 8 名です。 

 今年度は、「ともに支える健やかな学校」をスローガンに活動してまいります。学校環境をよりよくす

るために、保護者の皆様、先生方、地域の皆様と連携し、そのお手伝いを行っていきたいと考えておりま

す。何卒、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

【校長 辻先生 挨拶】 

運動会では、ＰＴＡの皆さんに、受付等お世話になりました。ありがとうございました。おかげさまで、

スムーズに運営することができました。生徒たちの感想を見ても「精一杯やり切った」「クラスの雰囲気

が変わっていった」「前向きな言葉がたくさん聞かれた」と、自分たちの成長を実感できているようです。 

さて、１学期もあと１か月になりました。明日からは定期考査が始まります。今年度は中間考査を単元

末テストなどに変更したため、１年生にとっては初めての考査になります。明日に向けて、それぞれのク

ラスでは、テストの受け方を確認していました。 

また、今年は例年４月に行っていた教育相談を運動会後に実施しました。このように、生徒の実態に合

わせたり、負担を軽くしたりするために、教育活動の内容を少しずつ変更しています。 

 そういう意味では、今年の修学旅行は京都に加えて滋賀での民泊を行いました。生徒たちは、実施前は

不安を感じていたようですが、３日目に各家庭から集まってくるときには「とても心に残った」と口にす

る生徒が多く、良い思い出ができたようです。今後は、修学旅行のねらいを明確にするとともに、京都で

のオーバーツーリズムの問題も視野に入れながら、修学旅行検討委員会で行き先や実施の方法を検討して

いきます。 

第一回運営委員会報告書 



 また、今年度の合唱コンクールは、狭山市市民会館をお借りして開催します。ホールの大きさ、交通の

便を考慮すると、候補となる会場は限られており、他校との競合も激しい中で、なんとか狭山市市民会館

を確保することができました。少し遠方になりますが、どうぞ足をお運びください。 

 

【副校長 歌田先生 挨拶】 

PTA 運営委員の皆さま、こんにちは。令和７年度が始まり、新たな委員の方々には、様々なところで活

動をしていただき、ありがとうございます。 

今日はここで、今年度本校で導入したライオンズクエストの「思春期ライフスキル教育プログラム」に

ついて紹介させていただきます。 

思春期の子供たちを支え、社会で生きていくための力、ライフスキルを育てていくための教育プログラ

ムです。本当にたくさんのプログラムがあるのですが、最近では、「本当の自信」や「話の聞き方」など

を取り組みました。このプログラムは、生徒はもちろんですが、教員にとっても学ぶことが多いと感じて

おります。3 月末から先生方にも教える側として研修を 3 日トータルで 7 時間くらい受けていただき、こ

のプログラムの導入にむけて取り組んできました。少しずつでも生徒にも変化が見られることを願ってい

ます。 

そして、保護者の方にもプログラムを体験していただく機会を設けました。7 月 12 日土曜日の学校公開

の日において、濱田先生によるプログラム紹介と体験会を行います。ぜひ、ここにいらっしゃる役員、各

委員の方々にも参加していただきたいと思います。チラシも配布予定ですが、周りの保護者の方もお誘い

ください。 

  

 

 

 

【IJ 学級主任 東上先生】 

今年度も昨年度と同様の生徒数であり、Ｉ組 27 名、Ｊ組 18 名、合計 45 名でのスタートとなりました。 

毎年のことですが、一学期は１年生を迎えるので新しい人間関係を作り上げるところからＩＪ学級がス

タートします。コミュニケーションを課題としている特性を持つ生徒も多いため、距離感がわからずトラ

ブルに発展することが多いのが４月、５月になります。今年度は昨年度よりは問題も少なかったのですが、

いまだに気持ちよく過ごせていない生徒もいるため、教員が話を聞きながら対応しているところです。Ｉ

Ｊ学級の方針としては、問題が起きるのを防ぐのではなくて、問題が起きた時にどう対処しなければなら

ないかということに重きを置いて指導を行っています。 

ＩＪ学級は通常の学級に比べて、行事が多くあり、４月には校外歩行として、小金井公園に行ってきま

した。一年を通して外に出ていく機会が多いため、年度初めに班で行動できるよう練習をしています。５

月には３年生の修学旅行があり、ＩＪ学級で 14 名の生徒が参加しましたが、これまでの宿泊行事を通し

て学んだことを生かし、特に大きな問題もなく楽しんでくることができました。その後の運動会では、勝

負にこだわりのある生徒、運動が苦手な生徒など様々な特性をもっているが故の難しさが毎年あるのです

が、それぞれができる範囲で一生懸命頑張ることができ、無事終えることができました。明日 6 月 19 日

には、多摩地区の特別支援学級が集まってバスケットボール大会が行われます。全員で電車に乗っての移

動、他校との交流になるので、教員も気を張りながらの引率になるのですが、練習の成果が発揮できるよ

う頑張ってきたいと思っています。 

学習面では、先週、希望者による漢字検定を行ったり、明日のバスケットボール大会に先立ち月曜日、

■学校の様子について 



火曜日に期末考査を行ったりと、それぞれの課題に向き合った学習活動を行っています。 

この下がＩＪ学級のフロアーになりますが、行事を紹介したポスターを生徒が作成し、掲示しています

ので、学校公開の日などに機会があればぜひご覧いただければと思っています。 

２学期も、９月に２泊３日の移動教室で山梨方面へ、10 月には合唱コンクールと２年生は校外での職場

体験、11 月には市内特別支援学級４校による交流会、12 月には多摩地区のマラソン大会など、毎月のよ

うに行事が続きますが、この一学期の経験を生かし、みんなで取り組んでいきたいと思っています。 

 

【1 学年主任 吉原先生】 

日頃より、１学年の教育活動へのご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。１学年主任の吉

原と申します。 

今年度は 163 名の生徒が入学しました。今年度の１年生は素直で穏やかな生徒が多く、落ち着いて、メ

リハリをもって生活をすることができています。 

先月には中学生になって初めての運動会がありました。１年生は全員リレー・いかだ流し・大縄跳びの

三つの種目を実施しました。クラスのために一人ひとりが一生懸命に取り組む様子は非常に清々しく感じ

られました。この運動会を通して、どのクラスも団結力が深まったように見受けられます。 

これから１年生にとって初めての定期考査があります。中学生は部活動や習い事など、勉強以外にもや

ることがたくさんあります。生徒たちにはその限られた時間の中で、いかに計画的に学習を進めることが

大切かを伝えました。生徒たちなりに考え、学習してきた成果がどのように発揮されるか、我々も楽しみ

にしています。 

今後とも、温かく見守っていただければ幸いです。よろしくお願いいたします。 

 

【2 学年主任 森田先生】 

２学年主任の森田です。今年度もよろしくお願いします。 

２年生は、１年生が入学して部活などで先輩として接する機会が増え、少しずつではありますが先輩と

しての自覚が出てきました。先日の運動会では、実行委員さんが中心となってどのクラスも団結力を深め、

新しいクラスでの最初の行事を無事に終えることができました。 

２年生では、９月に職場体験があり、11 月に校外学習があります。職場体験に向けては、まず職業を知

るということで５月に「職業人のお話を聞く会」を行いました。地域の方のご協力で６人の講師の方をお

招きしてお話を聞くことができました。生徒の感想の中には、「その職業に興味をもつことができた」「知

らないことだらけでびっくりした」など職業に興味を持つ良いきっかけとなりました。地域の皆様のおか

げで 210 名程度の生徒の体験先を確保することができ、来週には生徒たちに体験先を発表し、事前学習を

本格的に進めていこうと考えております。 

学習面では、少し早いですが受験を意識して取り組めるように５月の末ごろに高等学校について知ろう

ということで「高校の種類」についての学習を行いました。私立や都立、全日制や単位制の違いなど高等

学校の基本的なことや都内には 400 校を超える高校があることを知りました。夏休みの宿題として「高校

調べ」を出す予定です。まだ 2 年生ですが、高校調べや高校見学を少しずつ進めていけるといいなと思っ

ています 

２年生の目標は「自分の言動に責任をもとう」ということでスタートしました。まだまだ相手の気持ち

を考えずに傷つけてしまう場面があったり、色々な誘惑に負けてしまい計画通りに学習を進めることがで

きなかったりする生徒もいます。ですが確実に成長はしています。 

一学期も残すところあと１か月ほどとなりましたがこれからも見守り、指導していきたいと思っていま



す。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

【3 学年主任 渡邉先生】 

４月に３年生になり、「最上級生として、１～２年生の手本となるような行動をしよう」という意識を

もって、１学期、良いスタートが切れました。５月には、修学旅行、運動会と立て続けに大きな行事が二

つありました。 

修学旅行では、京都での班別行動、滋賀で４つのグループに分かれての SDGｓ体験学習や民泊での農村

体験をおこないました。「ウェルビーイングを感じる旅」というテーマで、京都ではたくさん訪れる外国

人の方の助けになるような取組に着目したり、滋賀では自然の豊かさや人の温かさを感じたり、と多くの

ことを体験したり学んだりすることができました。それぞれが学んできたことを、スライドにまとめ、二

学期の総合的な学習の時間に発表する予定です。 

雨天で 6 月 4 日（水）に実施した運動会。最高学年として、後輩に立派な姿を見せること、すべてを全

力で行い笑顔あふれる行事にすること、後輩にそのことを継承することを目標に「笑心繋結」というスロ

ーガンを掲げました。どのクラスも実行委員を中心に、優勝目指して団結する姿が見られました。結果と

関係なく、絆が深まった、このクラスで最後の運動会ができてよかったと、どのクラスも笑顔で運動会を

終えることができたと思います。 

運動会が終わった翌日が、定期考査 2 週間前。また、部活動では最後の大会。時間が足りない！と言い

つつも、放課後の質問教室には多くの生徒が参加し、熱心に質問をしていきました。昼休みや休み時間に

も教え合う姿が見られました。 

 7 月 4 日（金）午後には、「高校の先生の話を聞く会」「進路説明会」を行う予定です。よろしくお願い

します。 

７月 22 日（火）からは三者面談を行う予定です。一学期を三者で振り返り、二学期のさらなる成長に

つなげられたらと思っています。引き続き、保護者の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

（１）各代表より                  

 3 年学級委員の活動はなかったため報告なし。 

 

【役員選挙委員】（委員長） 

〇活動報告 

・5/10 前年度引継ぎ 

・6 月中旬 「すぐーる」にて活動日程のお知らせを会員の方、皆様へ配信 

〇今後の活動予定 

・9/9（火）PTA役員立候補／免除申告書の配布  Google フォームにて 

・9/30（火）Google フォーム締め切り 

・10/25（土）10:00－役員免除審議会 ・15:00－役員選出 

・11/29（土）14:00－PTA役員互選会 

PTA 役員立候補／免除申告書の配布方法につきましては、今年度から Google フォームの使用が可能に

なりましたので、Google フォームを使用し、進めていく予定です。 

■報告事項 



 

【行事協力委員】（委員長） 

 行事協力委員会では、運動会の受付業務を行いました。雨天延期のため予備日での開催となりましたが、

皆様のご協力のおかげで、大変スムーズに進めることができました。 

来年度の改善点として、運動会当日の自転車での来校を控えてもらうための告知を強化したいです。お

便りだけでは見落としている方が複数見られ、委員が正門に待機して説明する対応が必要となりました。

できれば「すぐーる」で前日連絡する際に、自転車のことも一言付け加えていただければ助かります。 

次は合唱コンクールの準備を進めていきますので、引き続きよろしくお願い致します。 

 

【校外部】（副部長） 

4 月 13 日に開催された、育成会ひろがりの総会に参加しました。2024 年度の活動・会計・監査の報告

が行われた後、2025 年度の役員選出があり、活動計画と予算案について採決の上可決されました。育成

会ひろがりのさまざまな活動に、引き続き一中校外部が関わっていくことを確認し、印刷費について会長

と打ち合わせをして終了しました。 

また、4 月 20 日に予定されていた芝久保コミュニティセンターの運営委員会は、所用により欠席し、委

任状を提出いたしました。当日の資料（年間予定表など）は後日受け取りました。次回の開催は 7 月 25

日です。資料を受け取りに伺った際には、一中の生徒が来館している様子も見られました。利用者数は多

くないかもしれませんが、一定の利用があることを確認しています。今後も引き続き、運営委員会に出席

し、状況を見守っていく予定です。 

 

（２）役員より                   

 

【P保連会議】（会長・岩本） 

 6 月 15 日(日)10:00〜いこいの森セミナールームにて行われました。 

今回は 1 年間の活動の説明、他校の PTA の現状や今後の在り方などの情報交換を行いました。中学校部

会では、PTA活動の存続についてや会員への連絡方法の工夫などが話題の中心となりました。 

P 保連とは、西東京市内の小中学校の PTA と保護者の会の連絡会のことです。 

P 保連を通して市に各校からの要望書を出すことができます。今年度の本校 PTA は、学校との協議を行い、

市に対する要望をまとめていきます。 

次回は市長と教育委員長との懇談会を 11 月に予定しています。 

  

【避難所運営協議会】（副会長・水野） 

6 月 18日(水)10時 40分から田無一中図書館にて「第一回避難所運営協議会」に参加しました。 

全員で、初動のための鍵の管理場所と開け方、防災倉庫の場所と開け方、備蓄品と「アクションカード」

の確認、また医療救護所と避難所のレイアウトについて調整中である旨の説明をして頂きました。今回初

めて協議会に出席して見て、一人でも多くの人に知っていてほしいお話ばかりでした。本運営委員メンバ

ーが少ないことへの不安はありますが、いつ発生するかわからない有事の際にどうするべきか、定期的な

協議が行われているという安心感が生まれました。また、継続して参加する必要性を感じました。 

 第２回協議会は 11月に行われる予定です。 



 

【防災備蓄管理】（副会長・岡林） 

 5月 28日(水)、防災備蓄倉庫の清掃及び在庫確認を行いました。昨年度回収されたものがありますので、

追加で必要なものを本部で確認して購入予定です。また、賞味期限が 2026年 4月までとなっている水が

あるので、来年 2月頃回収作業を行う予定です。 

 

【いじめ問題対策連絡協議会】（副会長・中森） 

5 月 19日（月）14時より、田無庁舎 503会議室にて、第 1回西東京市いじめ問題対策連絡協議会が開

催されました。この協議会には、教育指導課をはじめ、民生委員、児童青少年課、市内の小中学校の校長

先生など、子どもたちと関わる多くの方々が参加されていました。 

協議の中では、まず市内のいじめの現状について報告がありました。いじめを発見するきっかけとして

は、「本人からの訴え」が、小学生では 14％、中学生では 51％という結果が出ています。特に中学生で

は、自ら伝える割合が高くなっていることが分かりました。また、相談相手については、小学生の場合、

「担任の先生」と「保護者」がほぼ同じ割合でありましたが、中学生では「担任の先生」に相談する割合

が保護者を上回っており、成長段階による変化が見られるということです。 

協議会では、まず第一に「いじめは人権侵害である」という前提が強調されました。そして、いじめと

感じられる事象が起こった場合には、事実確認を丁寧に行うことの重要性が確認されました。また、いじ

めの内容が多様化している現代においては、学校だけで対応することが難しいケースもあるという話があ

りました。その中で、西東京市では育成会が非常に活発に活動しており、地域の力を借りながら対応して

いく必要がある、という意見が共有されました。 

なお、第 2回の協議会は、2月に開催される予定です。 

 

 

 

 

●個人情報取扱規則について    （庶務・佐藤） 

 ※議案は別紙参照 

 ◎出席者全員の賛成により可決。 

⇒第 16 条の追加及び研修の実施。取扱規則マニュアルの（案）を消す。 

今年度の研修は本日の運営委員会終了後に行う。 

 

●スマートフォン導入について   （庶務・佐藤） 

 ※議案及び運用マニュアルは別紙参照  

 ＜質疑応答＞ 

 〇スマホが PTA 室にあると、役員とのやり取りにおいて返信が遅くなるのでは。 

→（庶務・佐藤）LINEのグループ作成・管理に使い、グループには担当の役員がそれぞれ入って連絡

するので問題ない。 

 〇購入は今年度の PTA 会費か。金額は足りるか。 

→（会計・松永）予備費を充てる。 

（副会長・岡林）学校のホームページの総会資料に予算内訳が書いてあるので参考に。 

■議題 



 〇会員と連絡を取る方法として活用できないか。例えば、PTAスマホの番号を会員に告知しておき、委

員になった人には登録されている電話番号に連絡するなど。今年度 LINE グループを作る（委員を招待

する）のがとても大変だったので、つながる手段がない場合の個人への連絡方法としての運用も検討し

ては。 

→（会計・松永）会員にメアドと電話番号は登録してもらっている。 

（庶務・佐藤）LINEの参加については今後の検討課題。 

◎出席者全員の賛成により可決。 

⇒今後臨時総会を開催し、会員の皆様の承認が得られたのち、PTAでのスマートフォンを購入する。 

その場合は運用マニュアルに従って適切に使用する。 

 

 

 

 

【ファイル資料について】（庶務・宮島） 

 先日配布したファイルには今後の活動時に必要な書類が入っています。ファイルは年度末にすべて回収

させていただきますのでご協力お願いいたします。内容については重要な部分のみご説明させていただき

ます。 

〇運営委員会の日程は記載のとおりです。 

〇注意事項や PTA 室使用上の確認事項はファイル内に入っている書類 P1～P4 をご確認ください。その中

でも重要な点を口頭で説明いたします。 

・配布用印刷物は必ず副校長先生に確認をしていただき、許可を得てから印刷、配布を行ってください。 

・会長名が入る印刷物は、発行前に必ず担当役員に連絡をして許可を得てください。 

〇PTA腕章を貸し出しています。ご使用の際は PTA 役員にご連絡ください。 

〇個人情報取扱規則マニュアルについては、先ほどのご説明のとおりです。ファイルの最後のページに挿

し込みをお願いします。 

〇連絡等は記載の PTA のメールアドレス（二次元コード）までお願いします。 

〇活動報告書は年度末にご提出いただきますので、都度御記入をお勧めします。 

 

【会計より】（会計・服部） 

〇PTA会費集金について 

5/8、ホールにて PTA 会費の集金を行いました。朝学習前に終了させるため、今年度も各クラスの学級

委員さんにお手伝いを要請し、無事に集金を終えることができました。学級委員さんありがとうございま

した。現時点で先生方を含め会員世帯数 474 名の参加をいただき、合計 474,000 円を会費収入としてゆう

ちょのメイン口座へ入金いたしました。 

 

〇活動費について 

 本日、役員選出委員会と 3年学級委員、行事協力委員の代表の方に活動費をお配りしました。なお、校

外部部長さんには６月４日の運動会で既にお渡し済みです。 

用途としましては、役選は必要備品の購入、３年学年委員は先生へのメッセージカードやお花代、 

 校外部は各育成会会費、行事委員は事務用品な として充てていただければと思います。 

■連絡事項 



また、例年配布しておりました、校外部員の学年奉仕活動費、サークル補助費に関しましては、現時点

で経費を必要とする活動が未定のため、会計預かりとさせていただきます。今後活動費が必要になること

がありましたら、担当の役員までお声がけください。 

 活動費の支出については、先日お配りしたファイル内に入っている活動費内訳書で前期、後期に分けて

報告していただきます。ファイル内の「会計報告について」を参考に活動費内訳書にご記入いただき、裏

にレシート、または領収書を貼っていただきます。活動費内訳書はファイルに綴じますので、裏にレシー

トを貼る際には、右側を３ｃｍほど空けて貼ってください。  

前期分は９月末で一旦締めて、活動費内訳書の回収と残金の確認をさせていただき、会計が第２回運営

委員会で中間決算報告を行います。締め日の後からですと スケジュール的にタイトですので、早めに使

わないことが分かっている委員に関しましては、９月上旬に残金を確認させていただき活動費内訳書を集

めたいと思います。近くなりましたら担当の役員からご連絡させていただきますので、ご対応よろしくお

願いします。１０月からは後期となりますので、新しい活動内訳書にご記入お願いします。 

３月の運営委員会では各委員から決算報告をしていただく予定です。後期分の活動内訳書と残金もその

時にご提出お願いします。 

 

〇連絡費について 

 連絡費はすべての役員と部員、委員に連絡費をお配りしております。用途としましては、委員間で連絡

を取り合う際にかかる通信費です。連絡費に関しては、受領時に受領印のみいただければ、レシートや領

収書の提出は必要ありませんのでご自由にお使いください。 

代表委員会、運動会で、116名中 98名に配布いたしました。残りの方には前期中に配布予定です。 

 

〇PTA団体傷害保険について 

 6 月５日、全家庭にお知らせを配布しました。PTA活動中のけがや事故等が対象ですので、万が一その

ようなことがありましたら、会計の松永・服部までご連絡ください。 

 

〇制服リサイクルについて 

 今年度はお知らせを「すぐーる」で配信予定です。現在回収については大きめサイズのみお願いしてお

ります。提供については 4 階 PTA 室で保管しておりますので、購入される方は、記載されている方法に

従って購入してください。釣り銭はありませんので小銭をご用意の上お越しくださいますようお願いいた

します。 

 

 

 次回運営委員会：10 月 15 日（水） 16 時～ 図書館 

 

 

※運営委員会終了後、個人情報取扱規則についての研修を行った。 


